

«Bote vom Untersee und Rhein»

Grossauflage vom Freitag, 21. März 2025

Museum Zeughaus, Vorschau auf die Eröffnung 5.4.2025 in Diessenhofen, Bericht Dieter Ritter

Neuer Standort für alte Schätze

Am Samstag, 5. April öffnet in Diessenhofen der Verein Museum im Zeughaus ein neues Militärmuseum.

In den Hallen im Ratihard, wo früher die Firma ICM Musikkassetten herstellte, erzählen Panzer, Militärlastwagen und Artillerie-Traktoren die Geschichte der Motorisierung der Schweizer Armee. Geschütze der Panzerabwehr, der Fliegerabwehr und der Artillerie ergänzen die Ausstellung.

Es sind Exponate, welche der Verein auf dem SIG-Areal in Neuhausen ausgestellt hatte. Die Ausstellung musste geräumt werden, da der befristete Mietvertrag abließ. Ende November 2024 war der Umzug nach Diessenhofen abgeschlossen. "Alle Radfahrzeuge sind als Veteranen für den Strassenverkehr zugelassen", erklärt Jürg Krebsler, Präsident des Vereins Museum im Zeughaus und Oberst im Generalstab a.D. Jedes Fahrzeug wird regelmässig von Vereinsmitgliedern gefahren. Einer der Fahrer ist Gion Capuano aus Basadingen. "Er ist einer der Wenigen, die den rund zwanzig Meter langen Brückenpanzer fahren können", so Krebsler. Capuano ist Besitzer einer privaten Sammlung mit Panzern und Militärlastwagen in Schlattigen. Gemäss Erfahrungen in den Museen im Zeughaus Schaffhausen und auf dem SIG-Areal in Neuhausen stossen Militärausstellungen auf grosses Interesse. "Es kommen viele Familien mit Kindern, besonders wenn wir unsere Fahrzeuge zeigen", erklärt Krebsler.

Bis zur Eröffnung müssen die Vereins-Mitglieder Fluchtwege und Feuerschutz-Einrichtungen fertigstellen, Verkehrswege einrichten und an den Exponaten den letzten Schliff anbringen. Einen Tag jede Woche sind dutzende Mitglieder in Diessenhofen im Einsatz. "Einige sind fast jeden Tag im Ratihard. Es gibt noch viel zu tun", so Krebsler.

An der Eröffnungsfeier wird Divisionär Benedikt Roos, Kommandant Heer, ein Referat zum Thema «Motorisierung und Mechanisierung der Schweizer Armee – heute» halten. Die Vereinsmitglieder führen eine Kaffeestube und sie stehen in der Ausstellung für Fragen zur Verfügung. Schilder bei den Exponaten weisen auf technische Daten, den Hersteller, das Baujahr und die Zeit des Einsatzes bei der Schweizer Armee hin.

Jeden Samstag von 10 bis 16 Uhr von April bis Oktober ist das Museum im Zeughaus an den Standorten Schaffhausen und Diessenhofen geöffnet. Letzteres erstmals an der Eröffnungsfeier vom 5. April. Das Museum im Ratihard kann mit der S1, Station St. Katharinental, erreicht werden. Die Fahrt ab Bahnhof Schaffhausen im Halbstundentakt dauert 12 Minuten.

Bilder

Aufgenommen durch Dieter Ritter



280125_Brückenpanzer

Teilansicht des neuen Militärmuseums in Diessenhofen. Rechts der rund zwanzig Meter lange Brückenpanzer.



280125_Krebs

Jörg Krebs, Präsident des Vereins Museum im Zeughaus.



280125_Panzer
Teilansicht des neuen Militärmuseums in Diessenhofen.